

CRÓNICA DE BADAJOZ,

PERIÓDICO LIBERAL

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Se publica en los días 3, 8, 13, 18, 23 y 28 de cada mes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España, 5 rs. al mes.—En Portugal, 18 rs. trimestre. Anuncios, 1 real por línea para los no suscritores. Los que lo sean tendrán derecho a que se les inserte una vez a mes un anuncio que no pase de 10 líneas. Si excediere de este número, pagarán medio real por cada una de las que resulten de exceso.—Comunicados, a precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la administración del periódico, calle de Arco-agüero núm. 13.
Los señores de fuera de la capital que deseen suscribirse, se dirigirán al administrador de La Crónica, acompañando en libranzas ó sellos de franqueo el importe de un trimestre.

Crónica de Badajoz.

OTRO DESENGAÑO.

La política actual es una verdadera política de inquietudes y sobresaltos: cada día que pasa sin que el correo de Madrid nos traiga algún suceso grave, es una especie de triunfo que no nos deja saborear por completo la incertidumbre del mañana. Aquí lo excepcional son los hechos que naturalmente debiera traer el encadenamiento lógico de un sistema político determinado, y lo ordinario, lo que está a la orden del día, son las crisis ministeriales antiparlamentarias, los cambios bruscos y las violentas escisiones en el seno de la mayoría. Semejante conducta, que si no tuviera una causa muy clara, se creería hija de una política aventurera, es tan peligrosa, que, lo mismo puede llevarnos atropelladamente a un porvenir desconocido é inseguro, que conducirnos como de la mano a la reacción mas degradante.

¿Por qué se suceden con tanta frecuencia las tempestades políticas? ¿Quién desencadena los vientos que las provocan? ¿Dónde está el origen de este desconcierto? No tendremos que fatigarnos mucho para contestar. Dejando a un lado la natural inestabilidad del período constituyente, que debiera ser sin embargo racional y lógica; aparte también ese personalismo infacundo, triste herencia del espíritu de pandillaje que envenenaba aquí a los los gobiernos, vengamos a examinar lo que nosotros creemos la causa mas inmediata y poderosa de este tira y afloja de la política, que lo mismo parece sonreír a la reacción que a los republicanos, y de donde nacen las esperanzas pacíficas ó tumultuarias de los enemigos de la situación.

Se convienen y se unen los partidos liberales para destruir; destruyen, y siguen unidos para edificar. Todos los hombres que saludaron con la revolución de Setiembre una era de prosperidad para la patria, creyeron de buena fé en la union sincera de los partidos, y aplaudieron la generosidad y el entusiasmo con que se abrazaban para seguir la obra de nuestra regeneración. Nosotros, que dudamos desde el primer momento de las buenas intenciones de los que formaron semejante alianza, fuimos sin embargo par-

tidarios de ella, y no nos atrevimos a revelar entonces nuestra desconfianza, porque no se digera que eramos incapaces de comprender los sentimientos de grandeza en que los partidos parecían ahogar sus antiguos odios.

No fueron vanos temores los nuestros; el tiempo ha venido a darnos la razón y a desencantar a los que creyeron en la sincera alianza de los partidos revolucionarios. La union liberal primero, reveló que traía distinto pensamiento a la conciliación, y aunque hizo la mortecina cuando sus propósitos hubieran provocado las iras del pueblo, trató después de imponer sus ideas con el maquiavelismo a que mas que a otra cosa debe este partido su importancia política, y fue una necesidad la ruptura de la conciliación para no esponerse quizás a otra tentativa mas afortunada. Los progresistas y demócratas cantaron victoria y volvió a manosearse la idea de la formación de un partido con los dos elementos, dejando sus antiguas denominaciones y adoptándose el nombre de radical. La esperanza vuelve a sonreírnos; los mas desconfiados creen casi sin escrúpulo que estas dos colectividades políticas educadas en la desgracia y en el destierro pudieran confundirse en una misma aspiración, y los periódicos se alegran, y hay ya aquello de presentar a los demócratas en la tertulia progresista, como si se quisiera hacer ver a todo el mundo que la union material significaba la union de las ideas y las voluntades; de modo que nadie se atreve a sospechar si quiera que todavía del fondo de esta aparente cordialidad pudiesen surgir nuevas disensiones.

Pero antójasele al ministro de Fomento decir en la Asamblea de qué modo entiende él la práctica de la libertad de cultos, y los timoratos progresistas, que sostuvieron implícitamente, votando la constitución, las mismas doctrinas que hoy sostiene el Sr. Echegaray, se asustan de las teorías del ministro, ó como si dijéramos, de su misma obra, y sin ver que se contradicen lastimosamente, dan la voz de alarma, y los partidarios de la soberanía nacional, obedientes a la consigna del Sr. Sagasta, se retiran de la Asamblea colocando al Sr. Echegaray en una situación desairada y comprometida.

Este acontecimiento inesperado está a punto de provocar una crisis, y lo que es mucho peor, romper la tan decantada union de progresistas y demócratas.

Bien claro demuestran estos hechos que el origen determinante de esta ilógica combinación de sucesos no es otro que el falso agrupamiento de hombres que no han sacrificado ninguno de sus errores, ninguna de sus debilidades doctrinarias, siendo imposible por lo tanto, la identidad de miras y el comun esfuerzo que se necesitan para desenvolver y consolidar una política francamente revolucionaria.

Por mas que al partido progresista le ha seducido siempre la preponderancia militar, no podemos atribuir a sueños de ambición su actitud con los demócratas. Si ha tenido la vanidad de creer que puede sin el concurso de nadie constituir gobierno, se engaña lastimosamente: ó con los demócratas, ó con los unionistas; no hay otro recurso. Con los primeros, hay que llevar hasta sus últimas consecuencias el credo democrático; con los segundos hay que aceptar soluciones conservadoras.

Los demócratas deben volver a su antigua vida y no esperar otro desengaño: ya está visto que estos doctrinarios, lo mismo los progresistas que los unionistas, ni se arrepienten ni se enmiendan. Bastante han hecho los demócratas para vivificar con el espíritu de su idea a esos partidos agonizantes; pero en vista de que la ingratitude ha sido el premio de sus sacrificios, dejémosles que se convezan de su pequeñez y vamos a presenciar desde nuestro antiguo campo como se despedazan y como mueren, y después fundaremos nosotros sobre la ancha base del derecho el reinado de la libertad.

Los sucesos que han tenido lugar con motivo de las quintas, demuestran los inconvenientes que traen consigo ciertos ofrecimientos.

El general Prim tenía prometido solemnemente abolir las quintas: al hacerse la del año anterior se dijo que sería la última, y los pueblos que así lo creyeron, han puesto el grito en el cielo al ver que ahora se ha llevado a cabo otra.

El disgusto que siempre se experimenta cuando se ven defraudadas las esperanzas alimentadas durante mucho tiempo y la propaganda que por otra parte se ha hecho contra la terrible contribución de sangre, han producido los sucesos a que acabamos de aludir.

La quinta se ha hecho generalmente con bastante orden; pero con motivo de ella han ocurrido en mas de dos y en mas de cuatro pueblos escenas verdaderamente lamentables.

En Málaga fué gravemente herido por algunos alborotadores un agente de orden público y poco faltó para que fuera atacada la guardia municipal, que estaba situada en el Ayuntamiento.—En Salamanca hubo que suspender el sorteo; y esto mismo ha pasado en diferentes puntos.

Pero lo mas grave de todo es lo ocurrido en la provincia de Barcelona.

En Sanz, pueblo industrial, se opusieron los mozos al sorteo, mataron a un alcalde, hirieron a otro y levantaron barricadas. Para tomarlas hubo necesidad de emplear la fuerza, y como es natural corrió la sangre, y abundantemente por cierto. En Barcelona se levantaron también algunas barricadas que fueron inmediatamente destruidas, no sin resultar heridos tres soldados: en Gracia fortificábase para la resistencia, a la vez que, según las últimas noticias, estaban tocando a somaten, en varios pueblos inmediatos a aquella capital; y como todo esto no dejaba ciertamente de ser grave, el Capitan general se creyó en el deber de declarar la provincia en estado de guerra.

El gobernador civil de Barcelona señor Rios y Portilla, que tan buenos recuerdos dejó en la provincia de Castellón, parece que ha sido declarado cesante, y reemplazado con el mariscal de campo D. Manuel Figuerola; y el Capitan general de Cataluña, cumpliendo las órdenes del Gobierno, ha organizado algunas columnas que debían marchar a Gracia y a los demás pueblos en que se notaba descontento.

Creemos que estos tristes sucesos que debemos deplorar todos los españoles, han deservir de lección a nuestros hombres políticos y les convencerán de que en la oposición en la desgracia no debe ofrecerse, dando seguridades de realizarlo inmediatamente de llegar al poder, mas que aquello que sin dificultad pueda cumplirse.—De este modo los pueblos no sufriran nuevos desengaños, ni el escepticismo político tomará tanto incremento.

Algunos de nuestros suscritores nos preguntan si el sorteo se ha llevado a cabo en Madrid.

No podemos contestar pregunta, porque ignoramos lo que haya de cierto en este asunto.

El Sr. Figuerola ha conseguido el triunfo mas completo sobre la opinion que registra nuestra historia política, dice con razón *El Boletín diplomático*. Jamás se ha conocido unanimidad mas perfecta y compacta. Todo el mundo, amigos y adversarios, están de acuerdo en que los actos del ministro son indiscutibles, porque reina en todos los ánimos la convicción de que no pueden ser peores. Al señor Figuerola ha cabido la gloria de la iniciativa en armonizar por primera vez en España la opinion, y ese mérito debido a los desvelos de su indisputable talento merece una recompensa por parte de la patria. Que se retire de una vez el

ministro à descansar, es lo que únicamente pide a todos.

Leemos en el *Impertinente*.
 «Pues señor, la gran noticia para los españoles la trajo anoche *El Legitimista*. Contestando este neo cofrade à *La Iberia*, dice que, puesto que hasta el moro Muza podrá venir aquí, debe esperarse que venga el Terso, y que vendrá, sobre poco más ó menos, cuando se cumplan los dos años, para que siempre trae cuerda el reloj progresista.
 No extrañamos lo de la cuerda; pero extrañamos la franqueza de *El Legitimista* en declarar à D. Carlos comparable con el moro Muza, que es lo peor de entré lo mas malo en el terreno de las comparaciones.
 ¡Excelente rey nos van à dar los del hisopo y el trabuco!»

Leemos en *La Revolucion*.
 «El proyecto del reemplazo del ejército, que señala como contingente para este año el cupo de 40.000 hombres, no es sino la ejecucion de la ley que las Cortes han votado autorizando la quinta este año.»

Sí, pero los pueblos no esperaban que por ejecutarse esa ley, la quinta de este año fuese de 40.000 hombres. Pueblos ha de haber en que no se libre ni un mozo siquiera de los comprendidos en el sorteo y que no tengan escepcion.
 De nada sirven pues, este año los números altos.

De algunos dias à esta parte los periódicos de Madrid vienen hablando de la inminencia de un levantamiento carlista, y de que esta provincia es una de las tres ó cuatro donde el Terso cuenta con mayores elementos para llevar aquel à cabo.

Pase lo de la inminencia del levantamiento, pero no el que las fuerzas carlistas sean aquí poderosas.
 Precisamente la provincia de Badajoz es una de aquellas donde el carlismo ha tenido siempre meaos partidarios, y no hay razon alguna para que hoy suceda otra cosa.

Si la causa carlista tiene grandes elementos en esta provincia ¿cómo se explica que no se haya podido organizar en toda ella mas que un solo comité, en el que por cierto no reina la mejor armonía? ¿Cómo se explica que aquella causa no cuente aquí con un periódico, cuando en otras provincias sostiene tres ó cuatro? ¿Y cómo se explica por último, que en las elecciones de diputados, el candidato votado por los carlistas fué el que obtuvo meaos sufragios à pesar de que les dieron los suyos, muchas personas que inser carlistas, tenían mas simpatías por aquel candidato, atendidas sus ideas religiosas?

Tengan pues esto en cuenta nuestros colegas de Madrid y no contribuyan à hacer creer que el carlismo tiene muchos prosélitos en esta provincia, donde de seguro no intentará probar fortuna.

Como esperábamos, el sorteo ha tenido lugar con el mayor orden en nuestra sensata provincia.
 Únicamente en Villafranca no pudo celebrarse aquel, porque los mozos, queriendo imitar sin duda à los sorteados el año anterior, destrozaron el cántaro y promovieron un ligero escándalo; pero segun parece, no ocurrió ninguna desgracia personal.
 Para dicho pueblo salieron algunas fuerzas de infantería tan pronto como se tuvo noticia del suceso y es

probable que el sorteo haya tenido ya lugar.

Se dice que los concejales progresistas del Ayuntamiento de esta capital piensan presentar su dimision.

El Ayuntamiento de esta ciudad se halla estudiando los medios mas à propósito para librar del servicio de las armas à los quintos del reemplazo del corriente año.

Nosotros creemos que lo primero que debe hacerse en este asunto es convocar à los padres de los mozos sorteados, para que apronten las cantidades con que segun su posicion puedan contribuir à la realizacion de aquel excelente pensamiento; y al efecto puede señalarse como se ha hecho en otras partes, la cuota minima de 100 ó 200 rs., y la máxima de 4000 ó 5000.

Esto hubiera tenido mejor éxito antes del sorteo, pero ya que no pudiera hacerse entonces por no estar constituido el Ayuntamiento, nada se pierde en llevarlo ahora à cabo.

La discusion de las leyes orgánicas avanza rápidamente; de modo que à pesar de ser cosa decidida la suspension de las sesiones con motivo de la próxima Semana Santa, es muy posible que las Cortes acaben de discutir dichas leyes para mediados de Mayo.

Si esto se realiza, esperamos que la Asamblea constituyente se dedicará despues al exámen de los presupuestos de 1870-71, à fin de terminar tan importante asunto antes del 30 de Junio en que concluye el corriente año económico.

Es preciso para honra de la revolucion que no se ofrezca de nuevo el espectáculo de conceder al país otras autorizaciones.

El Tiempo publica las siguientes misteriosas líneas.

«El general ... ha encargado que le busquen alojamiento en ... capital de una de las provincias del Norte.

Y le han respondido que sería peligrosa su traslacion, porque se anuncian allí para muy en breve grandes acontecimientos.

Esto se dice. ¿Será exacto?
 El general, desempeña un cargo importante en la situacion.»

Una pregunta à *La Fusion*.
 Si mañana el general Prim y el señor Sagasta se unen ó se conciertan con la union liberal, ¿qué dirá entonces el colega?

Algunos de los periódicos de Madrid recibidos anoche aseguran que están terminados los sucesos de Barcelona.

Otros aseguran que están interrumpidas las comunicaciones telegráficas con la capital del antiguo principado.

Ayer regresaron à esta capital las fuerzas de infantería que segun decimos en otro lugar habian salido para Villafranca.

Se han fugado diez presos de la cárcel de Córdoba.

Han sido conducidas à esta capital en razon de las seguridades que su cárcel ofrece, algunas personas sobre las que pesan acusaciones muy graves y

están procesadas en el Juzgado de Cas-tuera.

Crean algunas personas, que à nuestro colega el periódico de la tertulia, no le ha agradado mucho el nombramiento del Sr. Genme para Gobernador de esta provincia.

Ignoramos los motivos que tengan las personas à que aludimos para abrigar aquella creencia.

CORRESPONDENCIA PENINSULAR.

Hortaleza 140.

CRÓNICA DE LA REVOLUCION.

Madrid 3 de Abril de 1870.

Dos veces reuniose ayer el Consejo de Ministros, una à las tres de la tarde y otra à las diez de la noche, habiendo durado este ultimo hasta las primeras horas de la madrugada. Si mis noticias no son falsas, la cuestion se ha planteado, por fin, en sustérminos sencillos y naturales. Como dije en mi carta de ayer, hay en el ministerio actual, y por lo tanto, en toda la vida de la política, dos tendencias profundamente inconciliables; la tendencia progresista y la tendencia democrática. Los progresistas quieren ser solos: en vano el general Prim ha sido el primero en aceptar para su partido, el nuevo bautismo de radical; en vano se muestra à esas gentes que, bajo una constitucion cualquiera no caben logicamente mas que dos partidos políticos, y que por consiguiente deben inclinarse ó à la union liberal, representante de los elementos conservadores, ó à los demócratas, defensores de las nuevas ideas; en vano, en fin, la propia conciencia les persuade de que aquí, para que la revolucion se salve, la primera necesidad consiste en oponerse à los planes de los unionistas; los progresistas quieren para sí solos la herencia, y arrojar de la situacion, como huéspedes incómodos, à todos los que tengan siquiera un tinte de demócratas. Este deseo es en todos ellos general. Desde Ruiz Zorrilla hasta Sagasta, desde Ruiz gomez hasta Niulant los progresistas están conformes en sacudir el yugo que les impone esa pequeña fraccion cimbrada y que tan altiva se muestra, en Rivero, y en Martos tan preñada de esperanzas.

Dado este movil no hay que hacer grande esfuerzo para figurarse el placer y la habilidad con que lo explotarán en su provecho los unionistas. En efecto, la conciliacion con estos ultimos, rota en las apariencias, tiene una base firmísima en el odio comun de los unos y los otros contra los demócratas. La union liberal, sobre todo, despliega en esta lucha una saña exactamente igual al entusiasmo que ha mostrado antes en favor de Martos y Rivero. Así, no es un misterio para nadie que el tratado de alianza de la nueva campaña está reducido, poco mas ó menos, à los siguientes terminos: expulsion de los demócratas del ministerio; constitucion de un gobierno esencial y completamente progresista; y apoyo sin condiciones, à una situacion semejante por partes de la union liberal.

He aquí el estado actual de nuestra política, y he aquí tambien à lo que ha venido à parar aquel manifiesto de conciliacion firmado por progresistas, unionistas y demócratas. La revolucion de Setiembre hasido de todo punto esteril. Hoy, como hace dos años y medio, los partidos políticos insisten en su denominacion, en sus antiguas doctrinas y en sus creencias: la union liberal es hoy lo que era en tiempos del general O'Donel; el partido progresista dice, por medio de *La Nacion* en la

prensa, y por boca del Sr. Sagasta en el parlamento que los derechos individuales son legislables y que el simbolo de ese partido está en la Constitucion *non nata* de 1856, y los demócratas van aprendiendo, aunque tarde, à reconocer que no hay fé mas duradera y pura que aquella que se funda en las ideas. Llevamos, pues, cerca de dos años de revolucion; se ha escrito y votado un Codigo fundamental para una nueva Monarquía; estamos à punto de votar las leyes organicas que son remate de la obra constituyente y resulta que todo carece de base y está fundado sobre el aire por que la revolucion no ha acertado à fundir los partidos políticos antiguos, creando nuevas fuerzas destinadas à desenvolverla.

En medio de esta confusion lamentable, enjendrada por malas pasiones, y por la ambicion de unas cuantas medianías, hay un hombre que en honor de la verdad, dà muestras de un instinto seguro, y à veces de un talento superior. Este hombre es el general Prim. Enfermo en cama, y aun atormentado por los dolores de una antigua herida en el pie, el Presidente del consejo de Ministros recibió con grande indiferencia la noticia de la célebre votacion, y con mal disimulado enojo las nuevas de las artes empleadas por los amigos del señor Sagasta. En su partido él es acaso el único que vé con claridad las consecuencias de un rompimiento con los demócratas, y el precipicio à que, por una servil adulacion le quieren conducir sus correligionarios y amigos. ¿Qué haría en efecto el general Prim al frente de una situacion exclusivamente progresista? ¿Qué doctrinas invocaría, qué medidas plantearía, y de qué clase de gentes tendría que valerse? El partido progresista no quiere reconocer una verdad que es de sentido, y es que está destinado, por la fatalidad de las cosas à ser absorbido, ó por el partido democrático, ó por la union liberal. La Constitucion de 1869 ha matado al antiguo partido progresista: si se desenvuelven logicamente los principios en ella contenidos, se cae en la democracia: si se restringen, reglamentan, o limitan, entonces se cae por necesidad en manos de esta sorda reaccion representada hoy por la union liberal. No hay plaza pues, ni asiento en nuestro actual estado político para el partido progresista, y sin embargo este es omnipotente, llena los destinos públicos, cuenta con periódicos en la prensa, con una falange de Diputados en la Cámara, y nombra y devora Ministros, con solo hacer un movimiento hácia la izquierda ó hácia la derecha. El general Prim conoce esta perturbacion que existe en la situacion presente; conoce mejor aun el valer de esas gentes que le rodean, y sabe, ó por lo menos presiente, que si se separa del espíritu, todavia vivo y poderoso que anima à la democracia, y se entrega à esa raza fosil de progresistas, se condena infaliblemente à morir en un breve plazo à los pies de la union liberal.

Dada esta disposicion de pensamiento y de ánimo en el general Prim, es facil preveer que se resuelva la crisis sin que salga ningun demócrata del ministerio. El prestigio del general Prim es grande, y yo creo que alcanzará esta victoria: lo que estoy cierto que no conseguirá, sino con una energía y un talento de que juzgando imparcialmente, no le creo capaz, es persuadir al partido progresista que debe renunciar à vivir solo de sí, à no ser que se proponga la muerte de la libertad. Y como no ha de conseguir esto; como los progresistas son hoy, lo que eran en 1854 y 1843; como no hay que tener esperanzas de redencion, cuando por estas eventualidades de la fortuna, el poder cae en sus manos, resulta que aunque los demócratas no salgan ahora del Ministerio, la causa de la crisis queda sin embargo, mas grave y enconada que nunca en el fondo de la situacion y de la política. Quiéralo ó no

el general Prim, unionistas y progresista se aliarán para lanzar a la democracia de las esferas del Gobierno: han derribado ya al Sr. Becerra, saboreando con su caída el placer de una venganza profunda: mañana derribarán al Sr. Echegaray; luego al Sr. Moret; últimamente al Sr. Rivero, y por estos términos y procedimientos llegarán a debilitar como fuerza parlamentaria a la fracción, que hasta hoy se ha mostrado en el Gobierno mas liberal, y a constituir una situación que satisfaga las ambiciones y desvelos del señor Sagasta y de todos sus progresistas.—¿Están en el caso los demócratas de esperar a que estos sucesos se realicen? ¿Se resignarán a caer vencidos, así en detail, siendo espulsados uno a uno por el voto de la mayoría de la Cámara?

Yo creo que no. Consideren los cimbríos a donde les han arrastrado, y a donde les quieren llevar; conozcan la gravedad de las circunstancias presentes, y no dudo que de una manera ó de otra, hablando claramente, y obrando con energía saldrán de una vez para siempre de la posición falsa en que se encuentran.

J. F. GONZALEZ.

Gacetillas.

Coplitás que para distraer el hambre pueden cantar á la guitarra las clases pasivas.

Sin honra España pagaba, hoy la tiene y nadie cobra; pues, señor, si esto es así, que viva España sin honra!

Hay libertad de enseñanza, y yo lo conozco bien, en que me está Figuerola enseñando á no comer.

La libertad de la prensa no me hace maldita falta, pues por no escribir, no escribo ni la cuenta de la plaza.

Libertad de asociación yo no la quiero tener; ¿quién se ha de asociar conmigo si no tengo ni un calé?

Con la libertad de cultos á mi no me han dado nada, porque yo nunca he tenido mas que el culto de la panza.

Que haya muchas religiones no debe asustar á nadie; en España no hay mas que una que es la religion del hambre.

La libertad de pensar es una burla cruel cuando todos á la fuerza no piensan mas que en comer.

Muchos dan hasta su sangre por tener mas libertad; yo vendo la que me han dado, por un mendrugo de pan.

El hogar es inviolable, dice la constitucion y es verdad, porque en mi casa no entra la gracia de Dios.

Bienaventuranzas políticas.

- ¿Quiénes son los pobres de espíritu?
-Los que hacen dimision de sus destinos cuando cae el ministerio que los colocó.
-¿Quiénes son los mansos?
-Los que se encuentran de la noche á la mañana con mujer y sin destino, que son dos de nuestras primeras felicidades.
-¿Quiénes son los que lloran?
-Los que hacen penitencia lamentando su cesantía.
-¿Quiénes son los que han hambre?
-Los que no comen.
-¿Quiénes son los que han sed de justicia?

- Los que, cumpliendo con su deber y cobrando 4.000 rs. de sueldo, son siempre victimas de los cambios de situacion y de las economías del ministro.
-¿Quiénes son los misericordiosos?
-Los que al fin de su carrera de empleado van á parar á la casa de Misericordia.
-¿Quiénes son los limpios de corazon?
-Los que nunca han tenido manos pueras.
-¿Quiénes son los pacíficos?
-Los que quieren la paz mientras ellos cobran.
-¿Quiénes son los que padecen por la justicia?
-Los que se meten en camisa de once varas, sin ver que no alcanza la tela.

Había el Cencerro.—Escribe el Papa á Isabel de Borbon, y le dice: V. M. es la reina legítima de España.—Escribe á Carlos VII, y le dice: Pido á Dios fervorosamente le favorezca en sus propósitos y corone sus deseos. ¿Como es esto, Sr. D. Pio! ¿Cuántos reyes va á tener España para Su Santidad? ¿Si querrá tambien el Papa una monarquía federal?

Mas esté tranquilo el Papa Y no tenga tanto aquel, Que no será la corona Para Carlos ni Isabel.

Ayer tarde vimos que dos muchachos se entretenían en destruir los árboles de la plaza de San Vicente. ¿Por qué no se situa en dicha plaza una pareja de municipales para impedir desmanes por el estilo del que dejamos enunciado?

Seguidillas.

Tres cosas apetece el amor ciego, y son: mucha constancia valor y tiempo.

Mas los politicos solo apetece una, y es.... el destino.

Es la mujer lo mismo que leña verde; resiste, gime, llora, y al fin se enciende.

El que la echa de diputado altivo.... al fin se emplea.

Parecen las mujeres á las veletas, que al menor vientecillo dan media vuelta.

Tambien hay hombres que al aire de un empleo dan vueltas dobles.

A la mar por ser honda se van los rios, y detrás de tus ojos se van los mios.

Tras del gobierno, de los contribuyentes se va el dinero.

El oro es amarillo, blanca la plata, y azules son los ojos, que á mi me matan.

Muchos politicos, en vez de un color solo tienen distintos.

Tus bellos ojos matan, roban, saquean, y con ser mal hechores no hay quien los prenda.

Lo mismo pasa con mil estafadores que por ahí andan.

Que los tiempos se mudan dicen, y mienten; los tiempos no se mudan sino las gentes.

El que lo dude, que vaya á una oficina y allí pregunte.

Bien viven dos esposos cuando hacen ambos; pero cuando hacen terno, se dan al diablo.

Que en ese juego, es aquel que mas pone quien saca menos.

EL SEÑOR D. JOSÉ SEGUNDO Villarreal y Diaz de la Cruz, ha fallecido en la madrugada del dia dos del corriente.

Doña Matilde y doña Baldomera Villarreal (hermanas), don Luis Diaz de la Cruz (hermano político y tío), sus sobrinas, sobrino y demas parientes, suplican á las personas que por descuido involuntario no hubiesen recibido esqnela de invitacion para las honras, se sirvan concurrir á las mismas que en sufragio de su alma se verificarán el sábado 9 del corriente á las 10 y media de la mañana en esta Santa Iglesia catedral, á cuyo favor quedarán reconocidos.

El duelo se despide en la iglesia.

Ungüento y pildoras Holloway.—Sin la Salud no hay Placer.—¿Cuan triste espectáculo presenta un hombre rico postrado en cama por las enfermedades é imposibilitado por ellas de recorrer su vasto territorio! La ulceracion de las piernas, la dislocacion del tobillo, un ataque de gota, el reumatismo muscular ó la hinchazon de cualquier miembro no afligirá por mucho tiempo al paciente si la parte afectada se fomenta bien con agua tibia y si se frota bien enseguida con el Ungüento refrigérante, sanativo y deterivo de Holloway. Pocas personas hay que no se encuentren en posicion de obtener este inapreciable Ungüento, y una vez comprado el remedio, el poner la debida atencion con las instrucciones perspicuas de que va acompañado cada bote del bálsamo dará por resultado la curacion completa de la dolencia por grave é inveterada que sea y por mas que haya resistido á todos los demas sistemas de tratamiento.

He aquí otro pequeño extracto de las 72.000 curaciones logradas sin medicina por la delicia Revalenta Árabe Du Barry, que con pocos cuartos al dia economiza cincuenta veces su precio en otros remedios.—Núm. 69.814; De Su Santidad el Papa.—Núm. 58.916; De la Señora marquesa de Brehan, de siete años de enfermedad del hígado, descaecimiento, debilidad, irritabilidad, afeccion completa de los nervios, mala digestion, constante falta de sueño, y una agitacion nerviosa en extremo insoportable.—Núm. 62.312; Liege, 14 de Noviembre de 1863.—Acometido de los herpes en la parte inferior de las piernas desde 1857, y viendo que el mal adelantaba bajo el tratamiento de tres médicos que me aseguraban por lo demás que vista mi edad (53 años), la curacion era imposible, me he decidido por mi gran dicha, á hacer uso de su Revalenta Árabe que me ha curado perfectamente en poco tiempo, restableciendo por completo mi salud de una manera orprendente Gr. Voos portero en el Banco.—Núm. 46.270; El Sr. D. Jaime Roberto, negociante, de una consumption pulmonar, con tos, vómitos, estreñimiento y sordera de 25 años.—Du Barry y C. calle de Valverde núm. 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de á 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 3 libras 50 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.—La Revalenta chocolatada Du Barry en polvo.—Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificante los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza, ni calentamientos ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En caja de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 288 tazas, 170 rs.; de 576 tazas, 300 rs.; ó sea dos cuartos la taza.

GUIA DE LEGISLACION

«con la doctrina sentada por el consejo de Estado en las competencias suscitadas entre las autoridades del orden civil y judicial, para uso de los empleados de Gobierno, Diputaciones de provincia y ayuntamientos, por don Miguel Ruiz y Torrent, Secretario que ha sido de gobiernos de provincia, obra utilizada para la brevedad del despacho, de cuantos asuntos se presenten, «su precio ocho reales.» los que gusten adquirirla, pueden dirigirse á «don Manuel Ruiz y Torrent,» corresponsal en esta provincia y residente en Don Benito.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. MUSEO UNIVERSAL.

Periódico de ciencia, artes, literatura, industria y conocimientos útiles.

Sale los dias 10 y 25 de cada mes. Consta cada número de 16 grandes páginas del tamaño de la Ilustracion Francesa, con profusion de grabados y preciosas novelas. Precios en provincias.—1 año 28 pesetas.—6 meses 15 idem.—3 meses 8 idem.

Se suscribe en esta poblacion en la Oriental, Plaza de la Constitucion núm. 16, donde tambien se espenden números sueltos al precio de 5 rs. cada mes.

La Moda

ELEGANTE ILUSTRADA,

PERIÓDICO

ESCLUSIVO PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones mas detalladas que se pueden dosear, la moralizadora lectura de sus novelas y articulos hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA ANO REPARTE

2000 á 2500 dibujos de bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patronos para cortes de vestidos tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, y sobre sesenta tomos de novelas preciosas, instructivas y morales.

Para mas detalles se dá el prospecto gratis en su administracion de Madrid, calle de Bailen, núm. 4 y librería de D. C. Bailly Bailliere, plaza de Topete, núm. 8.

Tambien se remite á provincias á quien lo solicite.

En Badajoz se suscribe en La Oriental, plaza de la Constitucion, núm. 16.

FÁBRICA DE GUANTES DE J. VIÑEDES. Calle de Madre de Dios, núm. 4. BADAJOZ.

Al anunciar la instalacion de una fábrica de guantes de que hasta ahora habia carecido esta provincia, se omitió indicar el punto de su despacho. Por eso tenemos el gusto de añadir hoy que para la comodidad del público se ha establecido este en la calle de San Juan, número 18, confiando en que las personas que hacen uso de este artículo tan indispensable en la actualidad contribuirán á que una fábrica de este ramo que está llamada á ocupar numerosos brazos de ambos sexos, sea protegida, llenando como se propone las condiciones de la buena confeccion y de la equidad en sus precios.

AVISO INTERESANTE.—En el nuevo establecimiento de los señores Martínez y Gallego, calle de S. Juan, número 37, se espenden los antiguos y acreditados chocolates de la compañía Colonial Española. Tambien se encuentra en dicho establecimiento un magnífico surtido de generos propios de la estacion, á precios equitativos.

INTERESANTE.—Don José Esbrí, médico militar de Badajoz, dedicado á la especialidad de las enfermedades de los ojos, establece consulta gratuita para los pobres todos los dias á las diez de la mañana en su casa habitacion calle del Granado, núm. 45, piso principal.

EL AGENTE DEL PUEBLO, periódico político defensor de los intereses populares.

La publicacion de este periódico es la única de su clase en España, por estar unida á una.

AGENCIA ESPECIAL DE NEGOCIOS, en la cual se gestionan todos los que se nos confien y cuya resolucion dependa de las oficinas civiles, judiciales, militares y eclesiásticas, establecidas en Madrid ó en cualquier otro punto de España.

El Agente del Pueblo será órgano constante de esta Agencia, y á más de la gestion personal que emplearemos en los negocios, diariamente publicaremos la tramitacion de aquellos en que se adviertan faltas de equidad ó de justicia cometidas por los encargados de la Administracion publica.

La Agencia ofrece tambien desempeñar administraciones de bienes particulares, con garantía y entregando ó remesando mensualmente los fondos que recaude.

Este periódico se publica desde el dia 15 de Febrero del año actual; es de los mayores que en Madrid se dan á luz y constantemente alternan en sus columnas numerosas secciones.

Su precio es en Madrid 8 rs. al mes.—Provincias, 30 rs. trimestres.—Portugal, 56.—Ultramar, 80.—Extranjero, 70.

Se conceden ventajas á los suscritores fundadores, que lo son todos aquellos cuyo abono principie del 1.º de Abril de 1870.

Toda correspondencia se remitirá á D. Manuel Alvarez y Venegas, Director de El Agente del Pueblo, Fuencarral, 57, principal derecha, Madrid.

Se remiten prospectos á las personas que los pidan.

Imp. de Arteaga y C.ª, Magdalena 3.

SECCION DE ANUNCIOS.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa
HARINA DE LA SALUD:

LA REVALENTA ARABIGA DU BARRY que cura radicalmente las de Londres, malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos y inflamación de estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumación), herpes, erupciones, melancolias, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, la danza de San Guy, irritación de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, hipocondria. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Extracto de 72.000 curaciones.

CERTIFICADO NÚM. 58.614 DE LA SEÑORA MARQUESA DE BRÉNA.

Muy señor mío: Por resultado de un mal de hígado había caído en un estado de atenuación que había durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digerir el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitación nerviosa, insuportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incoñaba; sucumbía bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harinada salud. La Revalenta Arabiga, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social.—De V. muy agradecida, Marque a de BRÉNA.

Núm. 52.081.—El señor duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476, Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arabiga ha puesto fin á mis 13 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos, y malas digestiones, J. Compalet, cura.—Núm. 44.816.—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.210.—El señor doctor en medicina, Martia, de una gastralgia é irritación de estómago, que le habia hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.—Núm. 43.213.—El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 49.422.—El señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.—Núm. 53.860.—La señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1868 se encuentra gozosa con una completa salud.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y ha operado 72.000 curaciones recibidas á todo otro tratamiento.—DU BARRY Y C.ª núm. 1 calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Se vende

TAMBIEN

EL CHOCOLATE DE REVALENTA EN POLVO Y EN TABLETAS.

Alimento espiu sítu, e a nentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios y las carnes y renovando la sangre.

Cura núm. 72.448.—Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puede menos de manifestar á Vds. los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—Queamos reconocidos, y aprobacho esta ocasión para ofrecer á Vds. las seguridades de la consideración con que les distingue su atento y S. S. Q. S. M.—VICENTE MOYANO.

Núm. 59.103.—Paris 20 de abril de 1866.—Dabo manifestarle que el uso que he hecho del chocolate de Revalenta me ha causado tal consuelo, que no puede dudar que me haya curado la opresión, reumatismo, falta de sueño y fuerza que sufría.—GALLARD, intendente general.

Núm. 42.319.—Adra, provincia de Almería 21 de Octubre de 1867.—Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvause mandarme todavía treinta kilogramos mas cuyo importe representa la libranza adjunta. De Vds. S. S. Q. S. M. B.—PERRIN DE LA HISTOLES, al vice-consulado de Francia.

Núm. 43.715.—Paris 11 de abril de 1867.—Tengo la satisfacción de anunciarles que mi hija se encuentra restablecida de la terrible enfermedad que padecía, gracias al uso que ha hecho del Chocolate de Revalenta. Con efecto, la que antes no dormía, ni podía digerir, y estaba agobiada de insomnio, debilidad é irritación nerviosa, tiene hoy un excelente apetito, hace bien la digestión, se encuentra curada de la afección nerviosa que padecía, duerme profundamente, está robusta, y por último, contenta y alegre como nunca. S. A. y S. S. Q. S. M. B.—H. de Montlouis.

En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 288 tazas, 170 rs., de 576 tazas, 300 rs. ó sean dos cuartos la taza. También en tabletas de 12 tazas, 12 rs.

DU BARRY Y C.ª, CALLE DE VALVERDE, MADRID.

SOIEDAD

ESPAÑOLA DE CREDITO COMERCIA

Comision de la provincia de Badajoz, cargo de D. Benito Rincon é hijos.

Esta comision está autorizada para pagar desde el día 1.º de Octubre próximo, el cupon número 10 de las acciones de la Sociedad Española de Crédito comercial, que vencen en dicho día, á razon de 100 rs vellon por accion.

El pago se hará á presentacion, con la factura correspondiente, de los cupones firmados al dorso por sus tenedores quienes deberán, asimismo presentar la láminas de accion de que hayan sido cortadas.

Se paga también á presentacion, con factura en que conste el número y cantidad nominal los intereses de los residuos de accion, es del mismo Crédito co-

mercial á razon de un 3 por 100 de su capital nominal.

Badajoz 10 de Seliembre de 1869.—Benito Rincon é hijos.

Casa Española de Comisiones y Consignaciones en Portugal.

La Casa de Banca de los abajo suscritos, cuyo cuyo capital es de cuatro millones de reales vellon, admite comisiones y consignaciones de lanas, corcho y demás producciones de Extremadura, sobre las cuales hace importantes adelantos, con un módico interés. Lisboa 10 de Marzo de 1869.—Ruiz Arellano y compañía.

REFERENCIAS.

Badajoz, señores don Benito Rincon é hijos. Barcarrota, D. Matias Cuevas é hijos. Castuera, D. Mariano Borrachero. D. Benito, D. Vicente Cámara. Frogenal, D. German Rubio. Jerez de los Caballeros, señores Alba-hermanos. Mérida, D. Félix Pablo Sainz. Montijo, D. Sixto Olmedo. Villanueva de la Serena, señores Rivera Guarnes, hermanos. Zafra, don Francisco Hernandez.

ragoza, Lugo, Coruña, Oviedo, Valladolid, Ciudad-Real, Badajoz, Cáceres, Gijón, Santander, Almería, Granada y otros puntos que sería prolijo enumerar.

Rob Green.

De las esperiencias del autor (médico de Nueva-York), confirmadas por todos los mejores prácticos de aquel país, y posteriormente por los de España, resulta que es el mejor antisifilitico que se conoce usado con oportunidad, aun en los casos de sífilis constitucional, esté ó no degenerada, tisis, laringea y tubérculos del pulmón.—24 rs. frasco.

Pildoras depurativas laxantes.

En los padecimientos de estómago, está probado que es el medio mas eficaz y seguro de conseguir grandes curaciones, demostrando con ejemplos incontrovertibles que todos pueden observar.—10 reales caja, 5 media.

Genuina esencia de zarzaparrilla.

Si los profesores desean encontrar un atemperante que dulcifique la sangre, que la limpie y purifique sin que la escite ni aumente las propiedades vitales, un buen sudorífico ó sencillamente un grato refresco, que acuda á nuestra esencia de zarzaparrilla y verán cumplidos sus deseos.—8 rs. frasco.

Pastillas vermífugas.

La accion del santónico y santonina que son los vermífugas de mas uso, es ineficiente en la mayoría de los casos: que los médicos observen los benéficos efectos de nuestro VERMIFUGO, y se decidiran por su aplicación en tal padecimiento.—7 reales caja.

Jarabe de rábano rusciano iodado.

Las virtudes medicinales de este preparado son inapreciables, sin embargo de que está poco estudiado por los profesores en general. Alcanza á mucho mas de lo que se cree su legitima accion. Deseamos que se compare el nuestro con el extranjero y los hechos decidiran.—10 rs. frasco.

Pomada antihemorroidal.

La eficacia de nuestro preparado está recomendada por ilustraciones de gran nombre en la medicina patria que han llevado sus investigaciones hasta el estremo de no fiar el testimonio ajeno, sino que lo han estudiado mas cerca con felices y lisonjeros resultados.—10 rs. bote.

Agua reguladora.

Con este preparado desaparecen los sabalones en veinticuatro horas, sin molestias, privaciones ni inconvenientes de ningún género.—5 rs. bote.

Jarabe de pulmon de ternera.

Es eficazísimo este preparado como el público conoce ya por esperiencia, para las afe-

ciones de los bronquios, resfriados, catarros pulmonales, etc. Todos los médicos lo prescriben diariamente con felices resultados.—8 rs. frasco.

Pastillas pectorales.

Los hechos, único lenguaje verídico, demuestran diariamente que ningun medicamento ha conseguido en menos tiempo mas popularidad ni mas notables curaciones en las afecciones de pecho, en las toses con especialidad, sin que contenga ópio, calmantes ni narcóticos.—10 rs. caja.

Pomada de Santa Agueda.

Es bien conocida del público por su rara virtud en curar prontamente las grietas de los pechos en las recién paridas.—6 rs. bote.

Inyeccion de D. Juan.

Si quereis desterrar radicalmente cualquier padecimiento contagioso, flujo blanco, leucorreas, gonorrea, dolores, picazon, escozor, estreces, etc., acudid á nuestra inyeccion y vereis cumplidos vuestros deseos.—8 reales frasco.

Polvo dentrífico, químico higiénico del Dr. Garcia.

Son tan notables los excelentes resultados que han proporcionado nuestro dentrífico que apenas si hay persona que no los haya comprobado por esperiencia propia, encontrándose al propio tiempo de usarlos con una dentadura sólidamente cimentada, blanca y brillante.—6 rs. caja.

Elixir aromático de Pelitre Amacielus.

Unas cuantas gotas de este preparado en un poco de agua, constituyen el mejor fortificante y antipútrido de la dentadura, usándolo después de polvo dentrífico y después de las comidas; por este sencillo método, la dentadura se conserva vigorosa, se evitan los dolores de muelas, la escoriación de las encías, los hemones, la fetidez del aliento, etc.—20 y 12 rs. frasco.

Confortantes

contra la esterilidad de la mujer.

Los hay de diferentes tamaños y formas y á distintos precios, de eficacia comprobada en repetidísimos casos.

Aguas naturales de Puerto Llano.

Hay botellas de dicha agua á 4 rs.

Aguas de Cervera del Rio Alhama.

Se espandan botellas de dichas aguas á 8 rs.

Agua mineral salina de Quinto.

Para dolores y padecimientos sífilíticos.—Botella grande de una cuartilla 30 rs.

Badajoz, Orduña.—Cáceres, Dr. D Vicente Salas.

CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA MODELO.

DE LA COMPANIA COLONIAL.

FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

LA COMPANIA COLONIAL fué la que plantó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no sólo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que también una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

ONCE SON LAS MEDALLAS DE PREMIO QUE HAN OBTENIDO.

Este Establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y TAPIOCA.

DEPOSITO GENERAL, CALLE MAYOR 48 Y 50.

MADRID.

Depósito principal en Badajoz en el que no se espandan otros chocolates de los de LA COMPANIA COLONIAL, D. Antonio Alvarez, Calle de San Juan, núm. 15.

¡A LOS PROFESORES DE MEDICINA Y Á TODOS LOS ENFERMOS!!

Farmacia del doctor Garcia, calle de Hortaleza, número 9.

Recomendamos á todos los prácticos que desean encontrar medicinas de seguro y positivo efecto, ó á los particulares y corporaciones que las necesiten, acudan á las siguientes, en la persuasión de que no tenemos un escrupuloso examen y observación de todas ellas, como tampoco nos impone la comparación de las extranjeras, sino que, por el contrario, lo apetecemos, seguros de la superioridad efectiva de nuestras preparaciones.

Así lo han comprendido muchos médicos de Madrid, Lisboa, Oporto, Cádiz, Za-